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議  事  録 

会 議 の 名 称 令和４年度 第１回 印西市公共下水道事業運営審議会 

開 催 日 時 令和４年１１月１日（火） 14：00～14：45 

開 催 場 所 印西市役所 会議棟 ２０４会議室 

出席者（委員）氏名 
篠田委員、松田委員、野々村委員、坂口委員、髙木委員、 

竹村委員、吉澤委員、前田委員 

欠席者（委員）氏名 なし 

事 務 局 上下水道部下水道課 

会

議

事

項 

１．次 第 

１．開会 

２．議事 

・令和３年度決算 印西市公共下水道事業経営戦略の取組み状況について 

   （１）令和３年度事業実施の状況について 

   （２）令和３年度決算の状況及び投資・財政計画について 

３．その他 
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議  事  録（要旨） 

発 言 者 議題・発言内容及び決定事項 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

開 会 

それでは、ただ今より令和４年度第１回印西市公共下水道事業運営

審議会を開催させていただきます。 

 

報 告 

まず１点目といたしましては、 

本日の出席委員は、８名となっております。 

審議会条例第５条第２項の規定により定足数に達しておりますこ

とをご報告させていただきます。 

 

次に２点目といたしまして、本日の会議につきましては、印西市の

市民参加条例第１１条第４項の規定に基づき、原則公開とさせていた

だきます。 

審議会の傍聴と議事録の作成及び公開のため、議事の録音について、

ご了承願います。 

 

次に３点目といたしまして、会議録署名委員の指名についてですが、

会議録の確定に際しましては、「印西市附属機関等の会議等の公開に関

する指針」の規定から作成が義務付けられており、会議録署名委員に

つきましては、昨年度に引き続き、名簿順に２名の方に署名委員に指

名させていただきます。 

今回は、坂口委員と髙木委員に署名委員をお願いできればと存しま

すが、よろしいでしょうか。 

 

次に本日の進行内容でございますが、昨年度皆様にご審議をいただ

き策定をいたしました、「印西市公共下水道事業経営戦略」につきまし

て、令和３年度の事業の実施状況と決算の状況について、事前にお配

りさせていただきました資料を基にご説明させていただき、ご意見を

頂戴できればと考えております。 

 

議 事 

それでは、次第の２議事に入らせていただきます。 

なお、議事の進行につきましては、印西市公共下水道事業運営審議

会条例第５条第１項の規定により、会長が議長となることとなってお

りますので、議事進行を会長にお願いしたいと思います。 

それでは会長よろしくお願いいたします。 

 

それでは議事を進行いたします。 
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事務局 

 

議 長 

 

 

 

Ｆ委員 

 

 

 

事務局 

 

 

Ｆ委員 

 

事務局 

 

Ｆ委員 

 

事務局 

 

 

 

Ｆ委員 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

円滑な議事の進行に、委員の皆様のご協力を宜しくお願いいたしま

す。 

（１）令和３年度事業の実施状況について 

議事の「令和３年度決算_印西市公共下水道事業経営戦略の取組み状

況について」の（１）令和３年度事業の実施状況について事務局より説

明をお願いいたします。 

   

＜事務局より説明＞ 

   

只今、事務局より説明がありましたが、何かご意見、ご質問がありま

したら、ご発言をお願いします。 

 

 

  １ページ目の不明水の流量調査について、２割程度の増加が確認で

きたとのことで、原因の特定はこれからとのことですが、マンホール

の蓋の穴は開いている状態であったか。 

 

マンホールの蓋に穴が開いている状況であるが、順番にガムテープ

を貼っている状況です。 

 

  調査した時にはガムテープは貼られた状態であったか。 

 

  調査時にはガムテープは貼っていない状態です。 

 

  マンホールの蓋の穴以外に原因はあったのか。 

   

  クラックから雨水が入り混んでいる可能性が考えられるため、令和

４年度に上流部でカメラ調査を実施して、原因の特定をしたいと考え

ています。 

 

  今回調査したところ以外にも同じ様な場所があると思われるが、そ

れは順次調査は行っていくのか。 

 

  順次調査を毎年行い、対策を行っていく予定です。 

 

（２）令和３年度決算の状況及び投資・財政計画について 

（２）令和３年度決算の状況及び投資・財政計画について、事務局よ

り説明をお願いいたします。 

 

＜事務局より説明＞ 
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議 長 

 

 

Ｇ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

Ｇ委員 

 

 

事務局 

 

Ｇ委員 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

只今、事務局より説明がありましたが、何かご意見、ご質問がありま

したら、ご発言をお願いします。 

 

  資料２で説明のあった、印西市の行政人口は千葉県でも増えている

のは流山と印西とか特定の市しか人口は増えていないが、人口普及率

がマイナスになっていて、説明の中で行政区域内人口の方が増える割

合が大きかったとのことで、基本的に下水道の処理区域内人口は大概

の市は市街化区域がイコール処理区域内人口となっているが、印西市

の人口は市街化調整区域の人口の増加率は高いとの認識でよいか。 

  増減の数字だけ見てしまうと１年間で市街化調整区域に９００人増

えているような割合となっているので、現状としてどうなのか。 

 

  市街化区域の下水道整備は、ほぼ１００％整備を完了しており、今

回人口普及率が下がったのは、下水道区域でない市街化調整区域に家

が建ってきていることも要因ではないかと考えています。 

 

  県流域でも区域外流入は原則認めない方針となるが、処理区域外は

基本的には浄化槽で処理をしているとの考えでよろしいか。 

 

  基本的には下水道区域以外については、浄化槽で処理をしています。 

 

  もう一点、こちらは県が謝らなければいけないが、４ページの特別

利益の過年度損益修正益、令和２年度は 1 万８００円でしたが、令和

３年度は、５千８５２万円ということで、こちらは維持管理費負担金

の算定が過大であったためで、お金のやり取りで後から返還をしたた

め利益となってしまったものです。 

  今後はその様なことが無いようにきちんと行っていきたい思いま

す。 

 

  ５ページの貸借対照表の流動資産について伺うが、令和３年度にお

ける累積の未収金が２億３千万円強となっているが、この中で下水道

を使っていても下水道使用料を払わない、いわゆる滞納は相当あるの

か。 

 

  未収金は下水道使用料を賦課してまだ納付されていないものを計上

しています。こちらの内訳としては、官公庁は３月末を決算として年

度会計を取っているため、３月の下水道使用料を賦課したが、実際に

納付されるのが４月以降となります。それを未収金として処理してい

るため、この様な大きな金額となっています。ご質問のどれくらい徴

収できているかについては、５月位までには９９．４％は徴収できて

いるものです。 
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議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員 

 

 

事務局 

 

  他に質疑はありますか。 

質疑等が無いようでしたら、以上をもちまして、本日の議事日程が

全て終了いたしましたので、進行を事務局にお返しいたします。 

皆様ご協力ありがとうございました。 

 

  続きまして、次第「３．その他」ですが、委員の皆様から何かござい

ますでしょうか。 

 

 （委員からは特になし） 

 

 （事務局より） 

  只今ご説明をさせていただきました決算ですが、結論から申し上げ

ますと数字だけ見ますと良好な経営状況であったと評価をしておりま

す。 

県内の下水道事業と比較をいたしましても良い数値ではないかと考

えております。ただし、ご存知のとおり印西市はニュータウン事業が

大きく関わってまいります。今までは施設の老朽化等にお金を使って

きませんでした。しかしながら今後はニュータウン事業も３０年経ち

まして管も老朽化してきており、老朽化対策や地震対策というものを

今年度から本格的に始めております。その様な中で令和３年度につい

ては、２億円ほど利益が出ておりますが、更新事業を行っていくと到

底足りない状況であり、また説明にもありました電気代が上がってい

る、人件費が上がっているようなこともありますため、今後料金の改

定というところも必要かどうかということを引き続き検討して行きた

いと考えておりますので、皆様方のご意見をいただければと考えてお

ります。 

 

  お願いですが、資料の文字の大きさ、フォントをもう少し大きくし

て見やすくしていただきたい。 

 

  資料作成にあたっては、今後気を付けて作成してまいります。 

 

引き続き、事務局からですが、次第等にも書かせていただきました

が、この後、審議委員の皆様に下水道事業への理解を深めていただき

たく、下水道施設の見学会を計画いたしました。 

場所は、小林中継ポンプ場となっております。 

 

  それでは、以上をもちまして、令和４年度第１回印西市公共下水道

事業運営審議会を終了させていただきます。 

本日は、ご審議いただきありがとうございました。 
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以上    

 


